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N I E D E R S C H R I F T 

über die 4. Beratung des Finanzausschusses am 23.01.2020 

 

Ort: Rathaus Kleinmachnow, Adolf-Grimme-Ring 10, Sitzungsraum 2/3, 3. OG   

Beginn: 18:33 Uhr 

Ende: 19:44 Uhr  

Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 

 

 

Öffentlicher Teil 

 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 

 

  

Eröffnung der 1. Sitzung des Finanzausschusses in diesem Jahr und Begrüßung der 

Anwesenden durch den Vorsitzenden des Finanzausschusses, Herrn Warnick. 

 

Es wird festgestellt, dass die Ladung zur heutigen Sitzung an alle Finanzausschussmit-

glieder ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgte. 

 

Die Beschlussfähigkeit kann festgestellt werden, es sind 6 Gemeindevertreter anwe-

send. 

 

Für die heutige Sitzung sind entschuldigt: 

Frau Richel 

Herr Baumgraß (dafür nimmt Frau Roß an dieser Sitzung teil) 

Herr Kleemann  

 

 

Des Weiteren informiert Herr Warnick, dass heute im Bürgersaal um 19:30 Uhr eine 

Veranstaltung zum Thema „Die Wende im Gespräch“ stattfindet. Er geht davon aus, 

dass einige Gemeindevertreter an dieser Veranstaltung teilnehmen möchten und 

daher sollte eine zügige Ausschusssitzung durchgeführt werden.  

 

 

TOP 2 Ergänzung und Feststellung der Tagesordnung der öffentlichen Sit-

zung des Finanzausschusses am 23. Januar 2020 

 

  

Herr Warnick informiert vorab darüber, dass der Wunsch von einigen Gemeindever-

tretern an ihn herangetragen wurde, den Tagesordnungspunkt 7 „Konzessionsver-

träge (Wegenutzungsverträge) Leitungen für die Versorgung mit Strom und Gas, 

hier: Hinweis zur möglichen Vertragsverlängerung auch im nichtöffentlichen Teil zu 

beraten. 

 

Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung am 23. Januar 2020 wird durch den Vor-

sitzenden des Finanzausschusses, Herrn Warnick, festgestellt. 

 

 Herr Krüger nimmt ab 18:36 Uhr an dieser Sitzung teil. 

Somit sind 7 Gemeindevertreter anwesend. 
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TOP 3 Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der 

Sitzung des Finanzausschusses vom 14. November 2019 

 

  

Einwendungen gegen die Niederschrift liegen nicht vor. 

 

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 14. November 2019 wird festgestellt. 

 

 

TOP 4 Überprüfung der Festlegungen aus dem Sitzungsprotokoll vom                

14. November 2019 

 

  

 

 

 aus dem Protokoll Nr. 3  

F 05/03.19 Die Verwaltung wird gebeten mitzuteilen, 

in welche Bereiche die 10 % Steigerung 

der Personalkosten gehen und welchen 

Service bietet die Verwaltung mehr an.    

 

Termin: 23.01.2020 

Herr Piecha 

 

erledigt; mit Protokoll- 

versendung am 05.12.19 

 

 aus dem Protokoll Nr. 3  

F 06/03.19 Die Verwaltung wird um Aufstellung gebe-

ten, wie viel Zukäufe von LED-

Leuchtmitteln es im Jahr 2019 gab. 

  

Termin: 23.01.2020  

Bauverwaltung 

 

 

 

Frau Braune informiert zur offenen Festlegung Nr. F 06/03.19, dass darüber keine 

Statistik geführt wird und deshalb keine Aussage gegeben werden kann.  

Frau Schwarzkopf merkt an, dass es doch Nachkäufe von LED-Leuchtmitteln ge-

geben haben muss. 

Frau Braune bejaht dies auch, jedoch wurde darüber keine Statistik geführt.  

Frau Schwarzkopf bittet darum, dass nochmals geprüft werden soll, ob wirklich 

LED-Leuchtmittel gekauft wurden.  

Herr Harmsen kann die Aussage der Kämmerin nicht nachvollziehen. Es müssen 

doch Rechnungen in der Verwaltung vorliegen über gekaufte LED-Leuchtmittel.  

Dies bejaht Frau Braune auch. Rechnungen liegen vor, aber es wurde keine Statis-

tik geführt. Um eine genaue Aussage geben zu können, müssten alle Rechnun-

gen aus dem Jahre 2019 angeschaut werden, um dann eine Aussage geben zu 

können. Dieser Zeitaufwand wäre jedoch enorm.  

  

 Herr Gutheins nimmt ab 18:39 Uhr an dieser Sitzung teil. 

Somit sind 8 Gemeindevertreter anwesend. 

 

Frau Medczinski macht darauf aufmerksam, dass LED-Leuchtmittel kein Anlage-

vermögen ist und somit auch nicht erfasst wird.  

Herr Templin vertritt die Meinung, dass diese Anfrage direkt an die Bauverwaltung 

gestellt werden sollte. Der damals gefasste Beschluss, alle Leuchtmittel auf LED 

umzustellen, muss umgesetzt werden. Darüber muss die Bauverwaltung eine Aus-

sage geben können.  

Herr Schellberg schlägt den Kompromiss vor, dass die Aussage der Verwaltung 

gegeben werden sollte, dass nur noch LED-Leuchtmittel gekauft und eingesetzt 

werden.  
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TOP 5 Errichtungsbeschluss zum Bauvorhaben Sanitär- und Umkleidebe-

reiche (Funktionsgebäude), Sportplatz am Dreilindener Weg, 

Kleinmachnow, hier: Bereitstellung zusätzlicher Mittel 

DS-Nr. 147/19 

  

Beschlussvorschlag: 

1) Die Gemeindevertretung stimmt einer Erhöhung der investiven Gesamtkosten 

für das Vorhaben Errichtung Sanitär- und Umkleidebereiche (Funktionsgebäu-

de) auf dem Sportplatz am Dreilindener Weg von 930.000 EUR um 333.000 EUR 

auf 1.263.000 EUR zu. 

2) Die Gemeindevertretung bewilligt aufgrund der Erhöhung der Baukosten eine 

überplanmäßige Auszahlung zur Investitionsmaßnahme M-000628 in Höhe von 

333.000 EUR. Die Deckung der Auszahlung ist durch die investive Deckungsre-

serve und Mehrerträge der Gewerbesteuer gewährleistet. 

 

 

 

Frau Braune erläutert die vorliegende Beschlussvorlage. 

 

Die Beschlussvorlage DS-Nr.: 147/19 wurde bisher im entsprechenden Fachausschuss 

wie folgt abgestimmt: 

 

Bauausschuss                        1 Ja-Stimme; 6 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen  

Kulturausschuss                     1 Ja-Stimme; 5 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen 

In beiden Fachausschüssen wurde bisher die vorliegende Drucksache abgelehnt. 

 

Frau Schwarzkopf berichtet, dass Sie sich im Kulturausschuss enthalten hat. Sie infor-

miert, dass es noch Möglichkeiten der Förderungen für nachhaltige Projekte gibt. 

Frau Konrad hat diese Information ebenfalls erhalten und dies sollte laut Frau 

Schwarzkopf dringend geprüft werden.   

Frau Linke informiert darüber, dass im Bauausschuss berichtet wurde, dass das zu-

ständige Architekturbüro noch eine kostengünstigere Variante vorbereitet hat und 

diese bis zum Hauptausschuss vorgelegt wird. 

Darüber hat Frau Braune keine Information bzw. Kenntnis.  

Sie berichtet aber, dass die notwendigen Mittel dafür zur Verfügung stehen. 

Herr Harmsen fragt nach, wo im Haushalt etwas zum Thema „Deckungsreserve“ 

steht.   

Frau Braune führt dazu aus, dass die Deckungsreserve im Finanzhaushalt                 

(300.000,00 €) ausgewiesen wird. Im Ergebnishaushalt ist eine weitere Deckungsre-

serve enthalten.      

Herr Gutheins kritisiert die Ausstattung des Funktionsgebäudes. Aus seiner Sicht wer-

den z. B. keine runden Fenster, keine Holzfenster und kein Dachüberstand benötigt. 

Der Preis ist undiskutabel und muss dringend überarbeitet werden. 

Herr Templin findet, wenn die kostengünstigere Variante nicht in den Fachausschüs-

sen beraten wurde, dann sollte im Hauptausschuss keine Zustimmung erfolgen. 

Er spricht sich heute für eine Ablehnung der Drucksache aus. 

Herr Dr. Vosseler möchte wissen, wie sicher die Förderung ist. 

Frau Braune informiert, dass die entsprechenden Unterlagen vorbereitet wurden. 

Den aktuellen Stand kennt Sie jedoch nicht. 

Herr Krüger macht deutlich, dass Fördermittel auch Steuergelder sind.  
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An der Diskussion beteiligen sich: 

Frau Schwarzkopf. Frau Linke, Herr Harmsen, Herr Gutheins, Herr Krüger, Herr Warnick, 

Herr Templin, und Herr Dr. Vosseler. 

 

 

Herr Warnick stellt die Drucksache DS-Nr. 147/19 zur Abstimmung. 

 

Die Abstimmung der Drucksache DS-Nr.: 147/19 erfolgt mit 0 Ja-Stimmen, 4 Nein-

Stimmen und 4 Enthaltungen. 

Die vorliegende Drucksache ist somit auch durch den Finanzausschuss abgelehnt.  

 

 

TOP 6 Errichtungsbeschluss zum Vorhaben Uferweg Teltowkanalaue, Ab-

schnitt Allee am Forsthaus, westlicher Teil (Uferweg-Abschnitt 13) 

DS-Nr. 175/19 

  

Beschlussvorschlag: 

1) Die Gemeindevertretung stimmt der Entwurfsplanung zum Ausbau der Allee am 

Forsthaus, westlicher Teil (zwischen Stahnsdorfer Damm und Geltungsbereich 

des Bebauungsplanes KLM-BP-007 „Altes Dorf“ mit Anschlussfläche, vgl. Anla-

ge 1, Abgrenzungen) für den Rad- und Fußgängerverkehr als Abschnitt 13 des 

Uferweges Teltowkanalaue zu. 

2) Die Gemeindevertretung bewilligt eine überplanmäßige Auszahlung zur Investi-

tionsmaßnahme M-000666 in Höhe von 87.400 EUR. Die Deckung der Auszah-

lung ist durch Fördermittel des Bundes und die investive Deckungsreserve ge-

währleistet. 

3) Die Gemeindevertretung bewilligt im Zuge der Maßnahme M-000666 eine au-

ßerplanmäßige Aufwendung/ Auszahlung in Höhe von 269.500 EUR. Die De-

ckung der Aufwendung/ Auszahlung ist durch die vollständige Erstattung der 

Kosten durch den Bund gewährleistet. 

4) Die Baumaßnahme soll im Sommer 2020 umgesetzt werden. 

 

 

Frau Braune erläutert die vorliegende Beschlussvorlage. 

 

Die Beschlussvorlage DS-Nr.: 175/19 wurde bisher im entsprechenden Fachausschuss 

wie folgt abgestimmt: 

 

Bauausschuss                        9 Ja-Stimmen; 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen  

Umweltausschuss                  9 Ja-Stimmen; 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen 

 

 

Herr Krüger berichtet dazu kurz von der Beratung aus dem Bauausschuss.  

Herr Harmsen merkt an, dass die Zahlen der investiven Planungs- und Baukosten 

nicht einer 50%igen Verteilung entsprechen. Weiterhin ist das Thema „Abschreibun-

gen“ aus seiner Sicht noch nicht konkret benannt. 

Herr Warnick schlägt vor, dass die Verwaltung bis zum Hauptausschuss dieses 

nochmals prüft und eine schriftliche Darstellung zum besseren Verständnis vorlegt.  

Dies sichert Frau Braune zu.   

 

An der Diskussion beteiligen sich: 

Herr Krüger, Herr Harmsen und Herr Warnick.  
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Herr Warnick stellt die Drucksache DS-Nr. 175/19 zur Abstimmung. 

 

Die Abstimmung der Drucksache DS-Nr.: 175/19 erfolgt einstimmig mit 8 Ja-Stimmen, 

0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen. 

 

 

TOP 7 Konzessionsverträge (Wegenutzungsverträge) Leitungen für die 

Versorgung mit Strom und Gas, hier: Hinweis zur möglichen Ver-

tragsverlängerung 

INFO 002/20 

  

Frau Braune erläutert kurz die vorliegende Informationsvorlage.  

Im nächsten Bauausschuss werden Vertreter von E.DIS Netz GmbH und EMB Energie 

Mark Brandenburg GmbH vertreten sein.  

 

Die Mitglieder des Finanzausschusses nehmen die vorgelegte Informationsvorlage 

INFO 002/20 zur Kenntnis.  

Dieser Tagesordnungspunkt wird jedoch nochmals im nichtöffentlichen Teil der heu-

tigen Sitzung behandelt. 

 

 

TOP 8 Anfragen an die Verwaltung  

  

Es gibt keine Wortmeldungen. 

 

 

TOP 9 Sonstiges  

  

Es gibt keine Wortmeldungen. 

 

 

 

 

Kleinmachnow, den 13.02.2020 

 

 

 

 

Klaus-Jürgen Warnick 

Vorsitzender des Finanzausschusses 

 

Anlagen 

- Liste der offenen Festlegungen 

- Anwesenheitsliste 
- Beantwortung der offenen Festlegung F 07/04.20 
 

 

 

 

 

Anlage zum Protokoll Nr. 4 
 



Gemeinde Kleinmachnow Sitzung des Finanzausschusses 23.01.2020 Seite 6 von 6 

Wahlperiode 2014-2019  Fina/004/2020 

Vors. des Finanzausschusses, Klaus-Jürgen Warnick 

 

 

Seite 6 von 6 

 

 Offene Festlegungen aus der vorangegangenen Beratung 

 

 

 aus dem Protokoll Nr. 3  

F 06/03.19 Die Verwaltung wird um Aufstellung gebeten, wie 

viel Zukäufe von LED-Leuchtmitteln es im Jahr 2019 

gab. 

  

Termin: 23.01.2020  

Bauverwaltung 

 

 

 aus dem Protokoll Nr. 4  

F 07/04.20 Die Verwaltung wird gebeten, bis zum Hauptaus-

schuss eine verständlichere Darstellung zur Druck-

sache DS-Nr. 175/19 vorzulegen. 

Termin: Hauptausschuss 

(10. Februar 2020) 

Frau Braune  

 

 aus dem Protokoll Nr. 4  

F 08/04.20 Die Verwaltung wird gebeten, alle der Verwaltung 

vorliegenden Unterlagen zum Thema Stadtwerke 

an die Gemeindevertreter und sachkundigen Ein-

wohner des Finanzausschusses zu verteilen.  

 

Termin:  24.02.2020 

Frau Braune  
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